
W o r r e d e.

Die Ursache zur Herausgabe dieses Schriftchens ist hauptsächlich: selbst-empfundenes Bedürfniß.

Wie nützlich und nothwendig das Kopfbuchstabiren zum Rechtschreiben ist, und wie wenig man noch in vielen Schulen seinen Zweck erreicht, das wissen meine Collegen gewiß so gut, als ich.

Da das Kopfbuchstabiren von vielen Pädagogen als eines der besten Mittel zur Rechtschreibung empfohlen; dasselbe aber noch in den meisten Schulen vernachlässigt, planlos behandelt, oder gar unterlassen wird: so entschloß ich mich, diese vortreffliche Uebung, so viel wie möglich, planmäßig zu bearbeiten, und Verstandes-Uebungen damit zu verbinden, und so dem Lehrer durch diese Schrift ein Hilfsmittel in die Hände zu geben, durch welches er sich diesen Unterricht sehr erleichtern kann. Der bairische Herr Schulrath Müller sagt in seinem: Kurzen Lehrentwurf der Erziehung in Volksschulen S. 110: